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1. Begrüssung 

PW begrüsst die Teilnehmer zur 1. Sitzung des neuen Schuljahres 23/24. Ein spezieller 
Willkommens-Gruss an die neuen ER-Mitglieder. Neue Vertretung der Schulleitung durch Patricia 
Hostettler. 

 
2. Protokoll 

Das Protokoll vom 7. Juni 2023 wird genehmigt. 
 
3. Kassa Guthaben 

Aktuelles Guthaben des ER beträgt CHF 7415.35.  
 

4. Projekte Schule Rückblick 

• Schulfest 
PH: Das Schulfest war ein Erfolg, auch das Wetter war gut. Viele Besucher, gute 
Rückmeldungen. Die Abrechnung ist noch nicht gemacht. Nächstes Jahr wird das Schulfest 
wieder im gleichen Rahmen stattfinden. Ein grosses Dankeschön an die Arbeitsgruppe. Sonstige 
Rückmeldungen? 
PF: Ich habe eine Rückmeldung erhalten, dass das Fest etwas „überladen“ war, das Angebot sei 
fast zu gross gewesen. Aber das ist natürlich Ansichtssache. 
FT: Am Kuchenstand war es etwas schwierig mit den Preisen mit Buechi, es wurde spontan bzw. 
pragmatisch je nach Kuchen- bzw. Stückgrösse entschieden. Die Preise sollten eher tief gehalten 
werden, damit die Kuchen verkauft werden können, auch wegen den Temperaturen. 
RF: Braucht es 2 Kuchenstände, also auch zwingend einen Stand am Räzlirain?  
JN: Ich bin auch der Meinung, dass es im Räzlirain nicht nötig ist.  
PW: Wegen den Kindergartenkindern ist es schon nötig, d.h. wenn eine Familie „nur“ ein Kind im 
Kindergarten hat, geht bzw. bleibt die Familie in der Regel im Räzlirain. 
Das kann man in der Arbeitsgruppe anschauen. Schlussendlich ist nicht viel Kuchen übrig 
geblieben. 

• Schulstart 
PH: Haben positive Rückmeldungen zum 1. Schultag erhalten. Das Wetter war auch gut. Die 
Gestaltung des Schulstarts wird so beibehalten, d.h. weiterhin in einem feierlichen Rahmen. 
YS: Es war ein sehr schöner Empfang. 

• Verschiedenes 
Keine Wortmeldungen. 

 
5. Projekte Schule Ausblick 

• Herbstwanderung 
PH: Die Herbstwanderung machen alle gleichzeitig am 19.09.23.  
YS: Habe eine Info erhalten, dass der Mittagstisch nichts davon wusste. Es wäre wohl gut, wenn 
der Mittagstisch entsprechend informiert wird. 
FT: Es gibt auch noch ein Verschiebedatum (26.09.23). 
LL: Diese Info müssen die Eltern dem Mittagstisch selber geben. 
 
Nachtrag: 
Nach Absprache mit der Betriebsleitung KiBe gilt folgende Regelung für die Abmeldung der 
Kinder: 
Die Abmeldung der Kinder von der KiBe obliegt immer den Eltern – auch bei schulischen 
Veranstaltungen. Weder die Lehrpersonen noch die Schulleitung sind für Abmeldungen bei der 
KiBe zuständig. 
 
MZ: Wie sieht es mit dem Lotsendienst an diesem Tag aus?  
PW: Normal, jedoch am Mittag nur die Kindergartenkinder. 
PH: Für die 1./2. Klassen war ursprünglich geplant, beim Freilichttheater hinter die Kulissen zu 
schauen. Sie machen nun aber auch einen Ausflug. Der Kindergarten macht einen 
Halbtagesausflug. 
Die 3.-6. Klassen gehen ins Schloss Buchegg. 
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LL: Jeder Schüler sollte in seiner Schulzeit einmal dort gewesen sein, das ist quasi 
„obligatorisch“. 

• Räbeliechtli Umzug 
CM: Dieses Jahr ist es ein Laternenumzug. Dieser Findet am Freitag, 10.11.23, 18:00 Uhr statt. 
Die Eltern melden die Kinde wieder an. 
Sind Weggli und Schoggistängeli wieder ein Thema? 
Gemäss PW ja. Die Bestellung ist bis jetzt immer durch die Schule bei Moser Beck (inkl. Säckli) 
erfolgt. Der Elternrat hat bis anhin immer in einzelne Säckli eingepackt. Am Freitag um 14:00 Uhr 
im Mehrzweckraum oder Schulzimmer Lisa Leibundgut. 
Dieses Jahr übernehmen das PW, Barbara Eberhart und Marion Zaugg. 
Frage betreffend Spielgruppen; waren auch immer dabei. PW organisiert, dass die Info betreffend 
Weggli auch an die Spielgruppen geht, damit diese sich anmelden können und genug bestellt 
werden. 
Von Seiten ER werden die 3 Standorte wie folgt betreut: 
Aetingen: Yvonne Schwab meldet sich. Weggli + Schoggistängeli „am Schärme“ deponieren auf 
einem Tisch oder 2 bei der Kirche.  
Messen: Barbara Eberhard-Zysset (zum letzten Mal) 
Schnottwil: Marion Zaugg meldet sich. Ebenfalls zwei Tische organisieren für die Verpflegung. 
CM: Hat es genug Leuchtstäbe? Die Feuerwehr hätte sicher auch. Diese sollten rechtzeitig 
organisiert werden. PF: Ich hätte auch noch Leuchtstäbe. 

• Verschiedenes 
PH: 3./4. Stufe hat eine spezielle „Lösung“ aufgrund der Lehrersituation. Aus unserer Sicht ist das 
gut gestartet. Es wird noch einen zusätzlichen Elternabend als Austausch zwischen den Eltern 
und Lehrpersonen geben, damit auf alle Bedürfnisse etc. eingegangen werden kann. PH und SH 
sind jederzeit da für Fragen etc. 

• PW: Es gibt kein Lager in den 3./4. Klassen. Aus welchem Grund? 
LL: Diese Frage kam am Elternabend auf, es wurde noch nicht genug kommuniziert warum 
weshalb etc. 
Nachtrag Lager 3./4: Die Gründe für den Entscheid sind vielfältig. Die Schulleitung hat die 
betroffenen Eltern in einem Schreiben ausführlich über die Situation informiert und alternative 
Lösungen sind in Planung. 

 
6. Elternrat 

• ER Wahlen 
PW: Alles gut verlaufen? 
Gute Rückmeldungen. 
Herzlich Willkommen Melanie, Patrik und Nadja im Elternrat. 
PF: Es ist wirklich schwierig, Leute zu finden bzw. zu motivieren. Könnte man evtl. Werbung für 
den ER via Klapp machen?! Vielleicht nach dem Elternabend. 
PW: Es gibt einen Flyer beim Begegnungstag.  
 
Nachtrag Werbung per Klapp: Die Schulleitung verschickt gerne einen Infobrief / Werbung für den 
Elternrat. Bitte schickt uns das Dokument. 
 
Erfreulicherweise haben wird in diesem Schuljahr vom KG – 1./2. Klasse jeweils zwei ER-
Vertreter. In den oberen Stufen 3./4. und 5./6. Haben wir nur bei 2 Klassen 2 Vertreter und in den 
restlichen Klassen ist es jeweils nur 1 Vertreter. Super ist es aber, dass wir in dem Schuljahr mal 
wieder in sämtlichen Klassen ER-Vertreter haben. 

• Sitzungstermine SJ 23/24 
Folgende Termine wurden für das neue SJ festgelegt: 
- 2. Sitzung SJ 23/24  Mittwoch, 08. November 
- 3. Sitzung SJ 23/24  Donnerstag, 25. Januar 2024 
- 4. Sitzung SJ 23/24 Mittwoch, 20. März 2024 
- 5. Sitzung SJ 23/24 Donnerstag, 06. Juni 2024 
- 1. Sitzung SJ 24/25 Donnerstag, 19. September 2024 inkl. Bräteln 

• PW: Ich bin per Ende Schuljahr fertig im ER und immer noch auf der Suche nach einem 
Nachfolger. Es wäre schön, wenn sich jemand für dieses Amt melden würde. 
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HA: Was passiert, wenn sich niemand finden lässt? Das ist nicht ganz klar. 
JN überlegt es sich. 

 
7. Informationen Schulleitung 

• PH: Die Überweisung mit CHF 5 pro Kind erhält der ER spätestens im Oktober.  

• Die Leuchtwesten sind vorhanden, der Brief wird nach den Herbstferien verschickt und die 
Westen werden verteilt. 

• Personelles: Dave Frei ist wieder gut gestartet. Nach den Herbstferien wieder im vollen Pensum 
tätig, es geht ihm gut. 

• PH + SH: Wir sind als Team gut gestartet, was die Aufteilung anbelangt müssen wir uns aber 
noch finden. PH ist am DI und DO morgen im Büro. SH mehr Ansprechperson aufgrund der 
Anwesenheit.  
Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit den Lehrpersonen in einem super Team. 

 
8. Elternrat 

• IG Schülertransport Schulverband A3  
PW: Die Transportsitzung hat kürzlich stattgefunden, war gut. 
JN: Das Postauto ist am Mittag sehr voll. Wenn die Kleinen am Stähliweg einsteigen, haben sie 
keinen Platz. Meine Tochter sitzt zum Teil vorne neben dem Chauffeur am Boden. Bei einer 
Vollbremsung ist das sehr gefährlich. Ältere Kinder sollten aufstehen und ihren Platz den Kleinen 
anbieten. Es geht um die Sicherheit. 
NH: Das Problem ist bekannt, es sind zu wenig Plätze. Sensibilisierung der Kinder was dieses 
Thema anbelangt muss noch einmal stattfinden. Die Sitzplätze sollen auch nicht für andere 
Kinder reserviert werden. Beim Kanton wurde bereits entsprechend interveniert. Ausgeschrieben 
wird das Ganze vom Kanton.  
LL: Auf der grünen Linie war letztes Jahr ein zusätzliches Postauto im Einsatz, aber die Kinder 
waren dann erst um 12:30 Uhr zu Hause. Nun haben wir aber wieder das Platzproblem. 
PH: Ich nehme das auf und schaue es mit SH an. 
 
Nachtrag Sicherheit: Die Lehrpersonen am Stähliweg werden in den nächsten Wochen darauf 
achten, dass alle Kindergartenkinder im Postauto sitzen können und die älteren Kinder 
aufstehen. 
 

• AG Schulfest 
Die AG Schulfest sucht noch ein Mitglied. Es sind höchstens 4-5 Sitzungen. Draht in den ER, 
Essen organisieren etc. Die AG wäre sehr froh, wenn wieder jemand aus dem ER dabei wäre. 
LL: Die erste Sitzung findet im Januar statt. 

• Aus dem ER  
Wortmeldungen? 
RS: Betreffend Läusekontrolle: ich war schockiert, wie viele Kinder Läuse hatten. Von welchen 
Klassen? Ich hätte gerne genauere Infos.  
LL: Namen dürfen nicht bekannt gegeben werden, das läuft unter Persönlichkeitsschutz. Man 
kann mit der Verantwortlichen der Läusekontrolle Kontakt aufnehmen. 
PF: Es wäre auf den Fall gut, wenn man z.B. wüsste in welchen Klassen oder in welchem 
Kindergarten etc.  
MZ: Ich war in den Ferien, eine Kollegin hat mich informiert, dass ihre Kinder Läuse haben. 
Meine Kinder hatten dann auch. Hatte dann Kontakt mit Nicole Steck und wurde sehr gut betreut.  
PH: Ich weiss nicht, wie die einzelnen Lehrpersonen das gehandhabt haben. Ich werde das 
Thema Kommunikation betreffend Läuse mit SH noch anschauen.  
BE: Die Eltern sollen sich auch untereinander in solchen Situationen austauschen. Namen 
müssen sicher nicht genannt werden, aber evtl. welche Klassen betroffen sind schon. 
 
Nachtrag Läusekontrolle: Die Schulleitung hat die datenschutzrechtliche Situation abgeklärt. In 
Zukunft werden die betroffenen Klassen angegeben.  
 



 
  

 
 
 

         

5 
 

MZ: Neuer Fahrplan Schnottwil. Eltern haben mich angesprochen, dass das rote Postauto um 
12.14 ankommen soll, tatsächlich aber erst um 12.20. Die Kinder müssen dann 6 Min. im 
Postauto warten, bis es um 12.27 weiterfährt. 
NH: Habe bei der Postauto AG eine Anfrage gemacht, weshalb das so ist. Die meisten Kinder 
wären schneller, wenn sie von dort nach Hause laufen würden, das ist eine Problematik.  
PH: Gemäss meiner Info konnte SH das bereits mit der Postauto AG anschauen. 
 

Nachtrag Postauto: Fahrplanangaben in Schnottwil: Am 10/09/23 fand eine Transportsitzung mit 
Steiner & der Postauto AG statt, an welcher unter anderem die  Fahrplanangaben und die Warte-
situation in Schnottwil besprochen wurden. Die Schulleitung wird die Eltern im 2. Quartalsbrief 
informieren  - vorher darf offiziell nichts kommuniziert werden. 

MI: Ich bin neu im ER. Wohne in Lüterswil und meine Tochter besucht die 2. Klasse, der Sohn ist 
im Kindergarten. 
PR: Ich wohne im Oberramsern und mein Sohn geht in den Kindergarten. 
FT: Die Elternabende 5./6 und 8. Klasse fanden gleichzeitig statt. Könnte das besser organisiert 
werden? 
PH: Ich bin zuständig für ER. Das Transportwesen ist ein sehr grosses Thema. Grundsätzlich ist 
SH zuständig, ich werde mich aber bemühen, diesbezüglich immer auf dem Laufenden zu sein. 
Nadja: Ich bin ebenfalls neu im ER. Sohn ist neu im Kindergarten und wir wohnen in Biezwil. 
Frage: Was ist unsere genaue Aufgabe im ER? 
PW: Grundsätzlich der Kontakt in die Klasse, z.B. für das Schulfest. Es kann auch vorkommen, 
dass auch andere Eltern auf dich zukommen und fragen, ob du etwas im ER vorbringen kannst 
etc. Ein klarer Vorteil ist, dass man als Mitglied im ER sehr gut informiert ist über das 
Schulgeschehen etc., auch Behördenvertreter ist anwesend. Der Austausch ist sehr gut mit allen 
Klassen. 
PW: Adressliste bitte kurz anschauen und allenfalls Korrekturen anbringen. 

 
 
PW schliesst die Sitzung um 20:35 Uhr und dankt allen Anwesenden für die Mitarbeit. 
 
Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, 8. November 2023 19:30 Uhr im Mehrzweckraum des Schulhaus 
Bühl statt. 
 
Messen, 13. September 2023 
 
 
Heidi Andres 
 
 
 
Verteiler: Delegierte und Stv ER SJ 23/24 
Schulleitung 
Lehrervertretung 
Behördenvertretung 
Präsidium und Sekretariat Schulverband A3 


